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Protokoll der Sitzung des Geschäftsführungsausschusses (GFA) 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
15.01.2025 16:30 Uhr 18:45 Uhr Ortsamt Hemelingen, 
   Sitzungsraum 1. Etage, Godehardstr. 19 

Vom Ortsamt 
Jörn Hermening 
Armin Willkomm 
 
Vom Ausschuss die Mitglieder 
Susanne Alm 
Ralf Bohr 
Waltraut Otten in Vertretung für Uwe Jahn 
Hans-Peter Hölscher  
Dr. Christian Kornek ab 17:40 Uhr 
Sebastian Springer 
Christa Wilke 
 
Gäste 
Katrin Amann (GS Osterhop) 
Birgit Benke (SMH) 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 18.12.2024 sowie 
Rückmeldungen 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 16.01.2025 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 13.02.2025 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 

 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur 
Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/-Ergänzungswünsche 
geäußert werden, gilt dieser als beschlossen. 
 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 18.12.2024 sowie 
Rückmeldungen 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 18.12.2024 wird genehmigt. 
 
Rückmeldungen 
 
Beteiligungsverfahren: E-Scooter BOLT – Ausweitung des Geschäftsgebietes im Bereich 
Bremen-Ost 
Hallo Herr Hermening, 

vielen Dank für Ihre Rückmeldung.  

Ich muss Ihnen leider mitteilen, dass es voraussichtlich nicht möglich sein wird, diese 

Auflage auszusprechen. Hintergrund ist, dass die E-Scooter-Verleihsysteme im Rahmen 

einer straßenrechtlichen Sondernutzungserlaubnis nach § 18 BremLStrG operieren. Das 

Ordnungsamt kann in diesem Zusammenhang grundsätzlich nur Auflagen zum Schutz der 

Sicherheit und Leichtigkeit des Verkehrs sowie zum Schutz der öffentlichen Sicherheit 

aussprechen. Verkehrsstrategische Erwägungen kennt das Rechtsinstrument der 
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straßenrechtlichen Sondernutzungserlaubnis hingegen nicht. Insofern ist es uns nicht 

möglich, den E-Scooter-Verleihunternehmen Vorgaben hinsichtlich der zu bedienenden 

Gebiete zu machen.  

Sofern die genannten Gebiete allerdings in der von BOLT beantragten Gebietserweiterung 

enthalten sind und dort lediglich Parkverbotszonen vorgesehen sind, wäre die Sachlage eine 

andere.  

Idealerweise stellen Sie uns einmal eine Karte zur Verfügung aus der hervorgeht, welche 

Gebiete genau vom Beirat gemeint sind.  

Viele Grüße 

Im Auftrag 

Hendrik Hillmann 

 
GFA: Das Ortsamt wird gebeten die Stellungnahme des Beirats gleichlautend an den 
Betreiber BOLT direkt zu senden.  
 
Räumlichkeiten FFW Mahndorf (SF) 
Sehr geehrter Herr Hermening, 

heute habe ich von Immobilien Bremen noch eine Präzisierung der Auskunft erhalten. 

Entgegen meiner Mail von heute Morgen, hat sich IB nun doch entschieden, die Fläche der 

BSAG noch dieses Jahr mit Wirkung zum 30.06.2025 zu kündigen.  

Der BSAG wird jedoch eine weitere Nutzung bis zum 31.12.2025 gestattet.  

Auch wenn Konsens zwischen den Beteiligten besteht, dass die Fläche zum 31.12.25 

geräumt sein muss, sieht sich IB mit dieser Kündigung auf der sicheren Seite, dass die 

Fläche absprachegemäß Anfang Januar 2026 SIS/der Freiwilligen Feuerwehr zur Verfügung 

steht.  

Mit freundlichen Grüßen 

Im Auftrag 

Monika Heuß 

 
Sachstand Puddingschule (SF) 

Sehr geehrter Herr Hermening, 

sehr geehrter Herr Willkomm, 

die Nachfrage bei Immobilien Bremen hat keine Veränderungen des derzeitigen Zustands 

ergeben. 

„das haben Sie richtig mitbekommen. Es gibt zu dem Gebäude keinen neuen Sachstand. 

Das Objekt wird weiterhin als Vorratsfläche vorgehalten, z.B. für zukünftige 

Sanierungsobjekte, die an anderer Stelle einen Freizug von Immobilien erfordern. Prüfungen 

für eine Schul-/Kita-Nutzung verliefen negativ und weitere Ressortbedarfe gibt es aktuell 

nicht.“ 

Mehr kann ich Ihnen zur „Puddingschule“ leider nicht berichten. 

Mit freundlichen Grüßen 

Im Auftrag 

Monika Heuß 

➔ Thema soll im Bauausschuss aufgegriffen werden. Einladung SF/IB erfolgt. 
 
Sachstandsberichte Kita-Ausbau 
SKB fragt ob eine Quartalsweise Information zukünftig ausreicht. 

➔ GFA ist einverstanden 
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TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 16.01.2025 
 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.12.2024 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 3: Barrierefreiheit im Stadtteil 
dazu einladen: LBB/SBMS/LAGS/Seniorenvertretung 

20:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: Bericht der Seniorenvertretung 
dazu einladen: Seniorenvertretung und die Vertreter:innen Hemelingens 

20:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 5: Fortschreibung Arbeitsmarktförderung: Sachstände von 
Trägern und Vereinen 
dazu einladen: Träger sowie zuständige Behörden 

21:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 

 
Zu Top 3: 
Konkretisierung für ASV und LBB 

- Überarbeitung Ampel Malerstraße/Alter Postweg  
- Haltestellen 
- Bahnhöfe – Übergangslösungen 
- Straßeneinmündungen 
- Gesamtstrategie 
- Beteiligung Seniorenbeiräte 
- Beteiligung Landesbehindertenverband 
- Barrierefreiheit in Geschäften und Gewerbe 

 
Beschlussvorschlag Barrierefreiheit 

- Der Beirat Hemelingen fordert die zuständigen Stellen auf die vielen vorhandenen 
Barrieren in Hemelingen für verschiedenste beeinträchtigte Menschen zu beseitigen 
und dazu noch in diesem Jahr ein Konzept zu erstellen.  

- Der Beirat Hemelingen fordert die Hinterlegung ausreichender finanzieller Mittel zur 
Beseitigung von Barrieren im öffentlichen Raum bei allen zuständigen Stellen. Dazu 
soll ein gemeinsamer Fördertopf eingerichtet werden. 

- Der Beirat Hemelingen fordert die zuständigen Stellen auf, für den Stadtteil 
Hemelingen mittels eines Fachplaners ein Barrierekataster in diesem Jahr zu 
erstellen. Dieses soll die Grundlage für die zukünftige Abarbeitung der Mängel im 
Stadtteil bilden. 

- Die übrigen Beiräte Bremens werden gebeten sich diesem Beschluss anzuschließen. 
 
 
Vorschläge zum Stadtteilbudget Verkehr aus dem Fachausschuss für Stadtteilentwicklung, 
Wirtschaft und Mobilität: 
 
Die Vorschläge aus dem Fachausschuss werden unterstützt. 
 
Zusätzlich wird die Förderung der Asphaltierung der Einmündungsbereiche in die 
Bösestraße, Bultstraße und Eitzestraße besprochen, da das im Mobilitätsausschuss nicht 
erfolgt ist und die anliegen dringlich sind. 
Der GFA unterstützt auch diese Vorhaben und sie werden entsprechend auf der 
Beiratssitzung am 16.01.2025 zur Abstimmung gebracht. 
 
Siehe Anlage 1  
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TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 13.02.2025 
 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.12.2024 
sowie Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 3: Sachstand Bahnhöfe 
dazu einladen: SBMS und DB 

20:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 4: Sachstand Campus-Viertel 
dazu einladen: SBMS und Investoren Lüder Kastens und Quell RE 

20:30 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 5: Sachstand Zeppelintunnel 
dazu einladen: DB und SBMS 

21:00 Uhr 
(30 Min.) 

TOP 6: Beiratsverschiedenes 

 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 

- Brücken – Autobahn und Karl-Carstens-Brücke (Ende 2025) 
- Sachstand Petri und Eichen (Juni 2025)  
- Schulstandortplanung Grundschulen und Oberschulen (März 2025) 

o ggf. ergänzend Planungskonferenz zu Helmut-Schmidt-Schule, Campus und 
Willkommensschule 

 
TOP 5: Verschiedenes 
 
Aus GFA vom 04.12.2024: 

- Dem Jugendbeirat könnte perspektivisch Verantwortung in der Globalmittelvergabe 
zugeteilt werden. Der Vorschlag soll in den Fraktionen, im nächsten GFA und dann 
ggf. auch mit dem Jugendbeirat weiter erörtert werden. 

➔ Auf GFA am 29.01.2025 aufrufen. 
 
Information über Entsiegelungsflyer 
Das Ortsamt hat die Flyer drucken lassen und sie können von den Beiratsmitgliedern zur 
Verteilung abgeholt werden. 

➔ Weiterer Austausch hierzu erfolgt im Fachausschuss für Bau und Klimaschutz. 
 
Abfrage Weihnachtsessen 
Über die kommende Montagsmail wird die Teilnahme abgefragt. 
 
Wiedervorlage: Auswertung vom Beiratsstand auf Hemelinger Markt 
Grundsätzlich positive Aktion die zur Sichtbarkeit des Beirats beigetragen hat. Im Januar 
sollte entschieden werden, ob der Beirat auch am 14.06.2025 wieder auf dem Hemelinger 
Markt vertreten sein soll. 

➔ Der GFA befürwortet eine erneute Beteiligung 
➔ Die Fraktionen sollten ggf. eine Arbeitsgruppe bilden 
➔ Wiedervorlage für den GFA am 29.01.2025 

 
Wiedervorlage: Benennung Galopprennbahn oder des Weges über das Gelände 
Sollte in den Fraktionen besprochen werden. Vorgeschlagen wird ein Wettbewerb Analog zu 
der Namensfindung zum Hemelinger Brauerviertel, ggf. mit Richtungsvorgabe durch den 
Beirat und ggf. für beides: Den Weg und das Gelände. 
Eine Ausschreibung könne wie zur Namensfindung für das Hemelinger Brauerviertel 
erfolgen, mit Preisgeldern von 100,- €, 50,- € und 25,- €.  
Regionalausschuss Rennbahn und der Beirat Vahr sollen mit eingebunden werden. 

➔ Thema soll im August 2025 wiederaufgenommen werden, wenn die Mittel zur 
weiteren Entwicklung da sind. 
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Globalmittel 
 
Rückmeldung zu Beiratslogos auf geförderten Trikots: 
RV „Sport“ Arbergen 
Guten Tag Herr Willkomm, 
auf den Trikots ist das nicht so super, weil man auch sehen muss, wo der Text dann 
vermerkt wird. 
Soll ja nicht so aussehen, als sponsert der Beirat den kompletten Verein, sondern nur die 
Trikots. 
Für das Kunstrad (Globalmittel 2024) wäre das tatsächlich am Rahmen möglich gewesen. 
Das ist jedoch schon in Arbeit.  
Wenn aber ein Aufdruck ausschlaggebend wäre um unseren Antrag für 2025 bestätigt zu 
bekommen, ließe sich das sicherlich schon irgendwie auf den Shirts einrichten.  
Mit freundlichen Grüßen 
Katrin Amann 

➔ Katrin Amann ist in anderer Sache zufällig anwesend und wird mit dem Vorstand des 
Vereins noch einmal die Möglichkeiten erörtern, einen entsprechenden Hinweis beim 
Druck zu berücksichtigen. 

 
Rückmeldung des SV Hemelingen: 
Kann umgesetzt werden, das Ortsamt hat ein Beiratslogo übermittelt. 
 
Aktuelle Anträge: 
 
Förderverein FFW Mahndorf – Atemschutzatrappen Kinder/Jugend 

- Antragssumme: 707,- € 
- Beschlussvorschlag GFA: 707,- € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 

Förderverein FFW Mahndorf – Sicherheitsschuhe Betreuer:innen Jugend/Kinder 
- Antragssumme: 407,74 € 
- Beschlussvorschlag GFA: 407,74 € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 

Förderverein FFW Mahndorf – Erdnägel und Zurrgurte Kinder/Jugend 
- Antragssumme: 727,56 € 
- Beschlussvorschlag GFA: 727,56 € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
LAGS Bremen – Rampen für Hemelingen 

- Antragssumme: 2.500,- € 
- Rücksprache mit dem Antragsteller auf der Beiratssitzung am 16.01.2025 

 
Grundschule Osterhop – I-Pad-Stifte 
Katrin Amann ist zu Gast und erläutert den Antrag. 

- Antragssumme 1.200,- € 
- Beschlussvorschlag GFA: 1.200,- € 

Zustimmung (6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Stadtteilmarketing – Leerstandserhebung 
Birgit Benke ist zu Gast und erläutert den Antrag. 

- Stellungnahme des GFA wird vertagt. Antrag soll in den Fraktionen besprochen 
werden. 

 
 
 



 

6 
 

SV Hemelingen – Schutzzaun 
- Antragssumme: 2.625,62 € 
- Beschlussvorschlag GFA: 2.625,62 € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
SV Hemelingen – Ausstattung Inklusion 

- Antragssumme: 2.550,18 € 
- Beschlussvorschlag GFA: 2.550,18 € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
VHS – ABC-Salon 

- Antragssumme: 1.007,50 € 
- Beschlussvorschlag GFA: 1.007,50 € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
➔ Ggf. für Ergebnisbericht in Fachausschuss Bildung einladen 

 
Schulverein Schule Arbergen e.V. – Basketballkorb 

- Antragssumme: 4.000,- € 
- Antrag auf Vertagung abgelehnt 

Zustimmung (2 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
- Beschlussvorschlag GFA: 4.000,- € 

Zustimmung (5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen) 
 
Karnevalsverein – Kostüme für Show und Gardetanz 

- Antragssumme: 899,50 € 
- Antrag auf Vertagung angenommen 

Zustimmung (5 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Besprechung weiterer nicht dringlicher Anträge (Ortsteilfeste und Wilhelm-Busch-Viertel) 
Antrag auf Vertagung abgelehnt 
Ablehnung (2 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen) 
 
Bürgerhaus Hemelingen e.V. – Hemelinger Markt 

- Antragssumme: 1.500,- € 
- Beschlussvorschlag GFA: 1.500,- € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Freundeskreis Schlosspark – Sommerfest 

- Antragssumme: 1.500,- € 
- Beschlussvorschlag GFA: 1.500,- € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
IG Begegnung der Kulturen – Sommerfest Begegnung der Kulturen 

- Antragssumme: 1.250,- € 
- Beschlussvorschlag GFA: 1.250,- € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
KAG – Lichterfest 

- Antragssumme: 2.000,- € 
- Beschlussvorschlag GFA: 2.000,- € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 
Wilhelm-Busch-Viertel e.V. – Austausch Bestuhlung Vereinsheim 

- Antragssumme: 429,99 € 
- Beschlussvorschlag GFA: 429,99 € 

Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
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Anmerkung WiN-Anträge 
Die Zeit zur Vorbereitung auf das WiN-Forum ist oft zu kurz. Die Anträge sollten früher 
bereitgestellt werden. Wird im FA-WiN weiter besprochen. 
 
 
 
 
gez. Hermening   gez. Springer   gez. Willkomm 
Sitzungsleitung   Sprecher   Protokoll 
 


